

Público

Más allá de Ifema: dónde se levantan los hospitales de campaña para frenar al Covid-19

Estados Unidos ha montado ocho hospitales en el Central Park de Nueva York, mientras que Alemania ha habilitado el recinto ferial de Berlin Messe para atender a pacientes con coronavirus.

A. Escobar
14 abr 2020 - 04:57



Ante la falta de recursos y material disponible para solventar la crisis sanitaria del coronavirus, España decidió *nacionalizar* toda la sanidad privada del país y montar hospitales de campaña para atender la creciente demanda de pacientes infectados por el Covid-19. **El primer gran caso nacional fue el Hospital Ifema** que el Gobierno de la Comunidad de Madrid mandó construir en el recinto ferial el pasado marzo, con una capacidad para 5.000 camas.

Pero Ifema no es el único lugar donde se ha levantado un hospital de campaña en la

PlantaDoce.

capital de España y su área de influencia. La aseguradora Sanitas confirmaba hace unas semanas la construcción de dos centros en los alrededores del Hospital La Zarzuela y del Hospital La Moraleja. Barcelona, por su parte, también ha condicionado pabellones cercanos a grandes hospitales para atender a pacientes. Pero más allá de España, ¿Cuáles son los otros grandes hospitales de campaña instalados por el mundo?

En Estados Unidos, en el Central Park de Nueva York las autoridades han montado ocho hospitales de campaña, un barco médico militar está atracado en el Hudson y más de 50.000 personas se han presentado como voluntarias para ayudar a médicos, incluidos estudiantes, jubilados y 21.000 ciudadanos de otros estados. Además, se baraja montar otro hospital en una catedral cercana al parque neoyorquino con capacidad para 400 personas.

En España, Sanitas han habilitado dos hospitales de campaña en Madrid

En Brasil, los clubes de fútbol fueron los que ofrecieron sus instalaciones, algunas utilizadas en el Mundial de 2014, para acoger a pacientes con Covid-19. **El estadio de fútbol y sala de conciertos Pacaembu, en Sao Paulo, ha sido convertido en un hospital temporal con espacio para 200 camas.** Además, el ejército brasileño construyó un hospital de campaña con una capacidad superior a mil camas en Boa Vista.

En Londres, la semana pasada se abrió un hospital de campaña en un centro de conferencias de la ciudad. Construido con ayuda del ejército, el hospital de Nightingale dispone actualmente de 500 camas, pero podrá albergar 4.000, el equivalente a diez hospitales clásicos.

El hospital, inaugurado por el príncipe Carlos por videoconferencia y en el lugar por el ministro de Salud, Matt Hancock, es el primero de una serie de establecimientos provisionales previstos en Reino Unido, donde el Covid-19 ha dejado ya más de 7.000 muertos.

El príncipe Carlos de Inglaterra inauguró el hospital de campaña de Nightingale

PlantaDoce.

En Italia, el ex primer ministro, Silvio Berlusconi, anunció en marzo una inversión de diez millones de euros para levantar un hospital de campaña en el recinto ferial de Milán, con capacidad para albergar 400 camas. También en el país transalpino, en la ciudad de Bérgamo se ha puesto en marcha una instalación médica con capacidad para más de un centenar de personas afectadas por la pandemia.

Alemania, por su parte, inició el 1 de abril el acondicionamiento del recinto ferial de Berlín Messe, donde tiene lugar la feria ITB, que este año estaba prevista del 4 al 8 de marzo. El recinto tiene capacidad para 500 camas y su apertura está prevista para principios de mayo. Lo que se pretende es que el hospital de campaña esté listo cuando los hospitales convencionales rocen el límite de sus capacidades.